

## LA ESCRITORA AMPARO POZO Y UN LIBRO

José Vargas Badilla  
San Bernardo

Referirse a Amparo Pozo Donoso es pensar en una escritora que en el transcurso de su vida ha elaborado con entusiasmo y dignidad en el quehacer de las letras. Así, en cada uno de sus libros ha hecho entrega de sus conocimientos y vivencias con buen gusto y exquisita sensibilidad.

Oriunda de la ciudad de Talca, desde temprana edad se enseñoró con las letras. Escribe en 1983 reseñas literarias para la Editorial Andrés Bello. Luego, crea el programa «Talca, su gente y sus cosas» para la Radio de dicha Universidad. Más adelante redactora de cultura del diario «El Trueno» de Talca. Y, en la actualidad crea y dirige la revista de artes y letras «Acanthus».

Tiene a su haber Amparo Pozo diez libros, el primero de ellos «Poemas y Prosa», editado en 1974 y «Vivencias en Vilches» publicado recientemente y que ahora ocupa nuestra atención.

A pesar de no conocer este paraje, sabemos que se halla a 70 kilómetros de Talca, geográficamente pertenece a la región del Maule y constituye la meta de muchos veraneantes, lugar de bucólicos quehaceres, la autora lo incorpora a su existencia con la publicación de este libro.

Hemos leído la obra con suma complacencia. Consta de treinta y tres interesantes capítulos que se inician con «La cabaña» y finalizan con «Señores, somos de Vilches».

Empieza expresando la autora: «Cuan-

do la conocí mi primera impresión fue de espacios demasíados reducidos. La pieza principal en el primer piso estaba atestada de objetos, igualmente la estrecha cocina y el dormitorio; en este último una cama excesivamente ancha apenas permitía entrar a la pequeña habitación».

Hay en este libro capítulos envidiables que rezuman gran amor por este pintoresco paraje. Así, «La voz del bosque», «Estrellas», «Piedra de los Platos», «La cueva de la pájara de oro», «Agua de la rucía», «La primera lluvia», «¿Cómo pasa el tiempo?», «Señores, somos de Vilches».

En la presentación de la obra dice Amparo Pozo: «Poco o nada se ha escrito acerca de Vilches, a pesar que aún hoy conserva muchos parajes donde hay belleza y quietud. Lamentablemente, las personas y las cosas -los lugares no son excepción- se valoran en su justa medida sólo cuando desaparecen».

Ha cantado la autora con increíble amor a este bucólico paraje; lo ha ennoblecido en verdad con su pluma.

Seguramente «Vivencias en Vilches» atraerá ahora la atención de muchísimos amantes de la naturaleza, de la quietud, la indescriptible belleza de tantos bellísimos rincones de nuestra despedazada geografía. Juzgamos que su autora ha penetrado con gran acierto por el camino de la emoción. Lo prueban estas 71 páginas impregnadas de amenidad.

**La escritora Amparo Pozo y un libro [artículo] José Vargas Badilla.**

**AUTORÍA**

Vargas Badilla, José, 1918-2010

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1997

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La escritora Amparo Pozo y un libro [artículo] José Vargas Badilla.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile